

Zeitschrift: Annuaire de l'instruction publique en Suisse
Band: 17 (1926)

Vorwort

Autor: Savary, Jules

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PRÉFACE

Il eut convenu, semble-t-il, que l'année avant le centenaire de la mort de Pestalozzi, l'Annuaire fît une large place au grand pédagogue. Tel ne sera pas le cas : sachant que le Comité suisse du Centenaire élaborait dans nos trois langues nationales d'intéressantes publications, nous nous sommes gardé d'aller sur ses brisées. Cependant, pour que l'Annuaire n'ait pas l'air de rester étranger au mouvement qui, le 17 février prochain, soulèvera tout le peuple suisse en un même élan de reconnaissance et de respect, nous avons cru devoir, en quelques pages, considérer l'un des traits les plus caractéristiques d'une personnalité fort complexe : La religion de Pestalozzi.

Les regards de la Suisse occidentale vont toujours, avec une particulière sympathie, du côté du Tessin. Mais nous n'avons pas souvent l'occasion de lire dans notre publication quelque étude de l'un de nos Confédérés d'outre-Gothard. Cette fois, M. Sganzini, un Tessinois qui honore son canton à l'Institut psychologique de l'Université de Berne, a bien voulu nous parler en un langage coloré et enthousiaste de l'Esthétique de Benedetto Croce.

On sait les progrès que l'Orientation professionnelle a fait depuis la guerre, en France surtout. M. J. Fontègne qui, interné en Suisse en 1918, nous avait alors exposé dans ses grandes lignes cette importante question, revient à nous, huit ans après, pour nous faire part des expériences qu'il a pu recueillir, en sa qualité de chef de service au ministère de l'Instruction publique de France.

L'un de nos aimables collaborateurs, M. H. Duchosal, directeur de l'Ecole supérieure et du Gymnase des jeunes filles de Genève, était bien placé pour nous présenter le tableau exact de la Société des Nations et des progrès réalisés grâce à cet organisme encore jeune mais déjà puissant. En bon maître d'école, chargé de préparer la génération de demain, M. Duchosal a senti le besoin pour

lui-même d'une documentation impartiale et il a pensé être utile à ses collègues dans l'enseignement en mettant à leur portée immédiate, le fruit de son enquête minutieuse.

C'est un privilège pour l'Annuaire d'avoir pu insérer une étude de M. Ad. Ferrière. Cette fois, le directeur du Bureau international des Ecoles nouvelles, attire notre attention sur l'Hygiène dans les établissements auxquels il voudra spécialement son intérêt. L'une de ces prochaines années il abordera, espérons-le, tel problème plus vital de l'éducation moderne.

La place déjà faite à l'hygiène nous a conduit à remettre à l'an prochain la chronique habituelle de M. L. Henchoz.

Nous avons dû aussi, à cause de l'abondance des matières, renoncer aux renseignements que nous avons réunis sur le mouvement scolaire en Suisse allemande : la partie documentaire de notre volume sera réduite, une fois de plus, aux chroniques de nos six cantons romands. On voudra bien nous pardonner encore en raison de l'importance des articles originaux que nous offrons à nos fidèles lecteurs¹.

J. S.

¹ Nous avons omis d'indiquer, l'année dernière, que l'article : *La protection de l'enfance dans le canton de Fribourg*, a été traduit de l'ouvrage de Mlle Dr Denzler, publié par les soins de l'Association *Pro Juventute*, dont le siège central est à Zurich.

PREMIÈRE PARTIE

